
 

 

Protokoll              
             
 

Ordentliche Sitzung des Elternrates OS Kerzers 
 
 
Ort: 3210 Kerzers   Schulhaus OS Kerzers  
 
Datum: Mittwoch, 04.10.2023 
   
  19:30 Uhr 
 
 
Eingeladen: Hanspeter Kiener  Klasse 11a 
  Sylvia Hostettler   Klasse 11d    
  Barbara ten Busch  Klasse 11e     
                         Sandro Manta   Klasse 10a 

Susanne Brösel   Klasse 10b 
  Sibylle Fisch-Altmann  Klasse 09a 
  Anita Sitaleb   Klasse 09e 
 
  Urs Hecht   Gemeinderat Kerzers   
  Eva Wüthrich   Schuldirektion 
  Ruedi Nideröst   Lehrervertretung 
  Reto Künzi   Jugendarbeit 
 
 
Entschuldigt:  Sandro Manta, Reto Künzi 
 
Neu dabei:  Sibylle Fisch-Altmann, Anita Sitaleb, Eva Wüthrich, Ruedi Nideröst 
 
Traktanden: 
 

Thema Wer  

1. Begrüssung  Barbara ten 
Busch 

Dankt R.N. und E.W. für zur Verfügung stellen 
der Räumlichkeiten. 
Hinweis auf Verhältnis Lehrer – Eltern. 
Spannungsfeld.  

2. Genehmigung 
Protokoll der 
letzten Sitzung 

  

Barbara Ohne Gegenstimme genehmigt. 



 

 

3. Abgänge 2023 
Neue Mitglieder 
Elternrat, 
Kurzvorstellung 

Barbara Abgänge: 
Elisabeth Andreetti 
Karen Schwab 
Franziska Jäggi 
Irène Pfister (Schule) – Nachfolger Ruedi 
Nideröst 
Patrick Schneuwly – Nachfolge Eva Wüthrich 
Neu: 
Sibylle Fisch-Altmann 
Anita Sitaleb 
 

4. Protokollführer 
              bestimmen 

Barbara 
Alle 

Sibylle Fisch-Altmann, ohne Gegenstimme 

5. Update Liste 
Elternräte 

Protokoll. Telefonnummern nur für internen Gebrauch 
Kontaktformular auf Homepage funktioniert 
(noch) nicht. 
 

6. Weitere Elternräte 
aus Klassen 9H 
gewinnen 

Barbara 
Alle 

Stufe 10 noch 3 Klassen ohne Vertretung 
Stufe 11 3 von 5 Klassen vertreten 
Stufe 9 2 von 5 Klassen vertreten 
 
Es sollte versucht werden, Eltern direkt 
anzusprechen und zu ermuntern. 
Eventuell auch durch Lehrer, die an 
Elterngesprächen die Eltern direkt ansprechen. 
Flyer via Klapp. 
Eventuell über ein Projekt, was aufgebaut 
werden könnte. 
Krimitrail o.ä., Sport… 

7. Infos aus dem 
Gemeinderat 

Urs Hecht Budget: IKT-Investitionen sind notwendig und 
werden neu genauer ausgewiesen. Z.B. auch 
Anschaffung Tablets für Primarstufe. 
Es soll grundsätzlich nicht auf Kosten der 
Schüler gegeizt werden. 
Schulraumplanung: Kerzers – Fräschels – Ried: 
von Infraconsult wird dazu eine Studie erstellt. 
PROVIDURIUM: Klassengrössen sind v.a. in 
Kindergarten und in der PS hoch. Es braucht ca. 
sechs Klassenzimmer zusätzlich. Diese müssen 
aber mehrfach benutzt werden können (KIGA, 
Basisstufe etc.). Providurium: Kann bis zu 
2037/38 dauern, muss also gescheit geplant 
und gebaut werden und ist 



 

 

bewilligungspflichtig. Photovoltaik-Anlage auf 
Dach, Wärmepumpe. Container-
Elementbauweise mit Holz verkleidet. 
Landstück an der Bänzershusstrasse bietet sich 
dafür an. Projekt ist ausgearbeitet und kommt 
bald vor Gemeinderat. Primär KIGA und PS 
später dann für OS, wenn Schulhaus umgebaut 
werden kann, schlussendlich, wenn Zustand es 
noch erlaubt, Tagesstruktur. 

8. Informationen der 
Schulleitung 

Eva 
Wüthrich 

smart unterwegs: Neu Co-Schulleitung (Novum 
im Kanton, ist vom Kanton erst für ein Jahr 
bewilligt und wird dann ausgewertet). 
Pädagogische Führung: E.W. 
Organisatorische Führung: S.J. 
Personalverantwortung für je 18 Personen 
Schnittmengen: Zusammenarbeit mit PS und 
Eltern, Schulentwicklung, 
Qualitätsmanagement und Kommunikation 
 
Vision und Lernkonzept: Jeder Schüler soll sein 
„persönliches Rom erreichen“, verschiedene 
Wege führen nach Rom. Selbstkompetenz für 
das eigene Lernen soll gefördert werden. 
Leitbild: 5 Leitsätze, pro Schuljahr liegt Fokus 
auf einem Satz 
Dieses Schuljahr: Wir begleiten unsere 
Schülerinnen und Schüler auf dem Weg in ihre 
persönliche Zukunft  
Lernkonzept Eckpfeiler: Lernphasen, Coaching, 
Zusammenarbeit. Fundament: Lernjournal. 
Tag soll in Lernphasen unterteilt werden. Grüne 
Phase in der 9H: Deutsch und Mathematik je 
eine Lektion. 
Klassenlehrer schauen einmal pro Woche 
Lernjournal an und kommentieren. Soll auf 
höheren Stufen dann erweitert werden. 
In der 11H dann mehr Aktivität der Schüler mit 
zunehmender Lernkompetenz und weniger 
Aktivität der Lehrer. Immer aber auch mit 
Rücksicht auf das Individuum, nicht alle können 
sich gleich selbständig organisieren. 
IVE 11H: Individuelle Vertiefung und 
Erweiterung: Fächer D, M, F und E. SuS 
erweitern und vertiefen fachliche und 
überfachliche Kompetenzen im Hinblick auf 
ihre Anschlusslösung.  
IVE konkret: Block 1: Projektarbeit 
Block 2: Lernatelier 



 

 

9. Lehrervertretung Ruedi 
Nideröst 
 

Zusammenarbeit mit EW bei TOP 8, 
insbesondere in der Darstellung der 
unterrichtspraktischen Seite. 

10. Infos aus der 
Jugendarbeit 

Reto Künzi 
vorab per E-
Mail 

Jugendtreff Meet Point 
Mit Durchschnittlich 62 Besuchenden ist der 
Jugendtreff sehr gut angelaufen. Die Jüngeren 
fühlen sich wohl 
und die neuen Schulentlassenen gehen 
respektvoll mit allen um. An den meisten 
Abenden 
ist es sehr harmonisch, 
es wird viel gespielt, getanzt und aktuell immer 
noch das schöne Wetter draussen genossen. 
Trotzdem bekommen wir von Gruppen mit, 
auch ausserhalb des Jugendtreffs, die andere 
schikanieren und somit auch 
schlecht auf die generelle Stimmung im Treff 
drücken. Da bleiben wir dran. 
Kinder- und Jugendhaus 
Die letzten Wochen - Monate verbrachten wir 
viel mit der Einrichtung des Hauses an der 
Vorderen Gasse 5. Die Baureinigung 
wurde vor 2 Wochen gemeinsam mit zwei 
Jugendlichen Klassen gemacht, zusätzlich 
reinigten und renovierten sie im Kleinen 
den Meet Point. Sie haben viel mitangepackt 
und waren stolz auf das, was sie gemeinsam 
erreicht haben. 
Bis auf ein paar Kleinigkeiten um das Haus 
herum ist die Renovation so gut wie fertig. Wir 
räumen Schritt für Schritt neue Möbel ein 
und transportieren unser altes Büro zurück. 
Mit der Fertigstellung des Baus werden alte, 
aber auch neue Angebote zurückkehren: 
- Die Kinderwerkstatt für das Primar- und 
Mittelstufenalter findet ab Anfang November 
wieder statt. 
- Der Chrüsimüsi-Kochtreff wird dank unserer 
grosszügigen Küche für Mittel- und 
Oberstufe wieder eröffnet, voraussichtlich 
aber erst Anfang nächstes Jahr. 
- Ein Spielkafi für alle Altersgruppen soll 
monatlich im Erdgeschoss und bei Schönwetter 
auf 
der Terrasse stattfinden. 
- Von Jugendlichen gewünscht sollen die 
Räumlichkeiten auch als Treffpunkt am 
Nachmittag 



 

 

dienen, als sogenanntes 
Jugendcafé. Konsumationspflicht besteht keine. 
Dies dient auch als ein ruhigerer Ort 
gegensätzlich zum Disco-Feeling im Meet Point 
und  
bietet auch durch andere Öffnungszeiten mehr 
Spielraum damit wir Angebote haben die für 
jede*n ansprechend sind. 
 
Die offizielle Eröffnung findet am Samstag, 04. 
November nachmittags statt, eine Einladung 
der Gemeinde wird allen noch zugestellt. 

11. Zusammenarbeit 
mit anderen 
Elternräten 

Barbara 
Alle 

Hatte Kontakt mit Elternrat OS Murten. 
Zukünftig soll der Austausch besser werden. 
OS Düdingen: zusätzlich Verein Schule und 
Elternhaus 
Kontaktperson zu PS gesucht: für Abstimmung 
von Anlässen z.B. 
Zu Anfang stellt sich Silvia Hostettler zur 
Verfügung. um Kontakt aufzugleisen.  

12. Varia: Visionen, 
Wünsche, Ideen 

Alle Inputs von Eltern: 
Tanzturnier am Abschlussball: Einige Eltern 
möchten wissen, ob das unbedingt notwendig 
sei. Antwort E.W. Es wird zunehmend den 
Schülern überlassen diesen Abend zu 
organisieren und gestalten.  
Mittwochnachmittag: wäre schön, wenn der 
schulfrei wäre. Geht gemäss Schulgesetz nicht. 
Viele Prüfungen vor Ferien:  
Im November sind Zwischenberichte fällig und 
dazu braucht es Noten. Lehrer versuchen 
jedoch Rücksicht zu nehmen. Kommunikation 
auch unter der Lehrerschaft ist wichtig.  
Anfrage von Freiburg zur Evaluierung 
Implementierung LP21; Termin Ende Januar 
2024 (Befragung Elternvertretung) 
Vorschlag für Veranstaltung: Verein Heartwings 
Zürich (Gassenarbeit) «Heartwings» hilft Frauen 
raus aus der Sexarbeit - Blick 

13. Jahresplanung, 
neue 
Sitzungstermine 

Alle Nächste Sitzung Mittwoch: 17.1.2024, 19:30 
Uhr 
Abwesend: R. Nideröst 

Sitzungsende: 22.10 Uhr Alle  

 
 



 

 

 
 


